

EL UNIVERSAL

DIARIO COMERCIAL, POLITICO Y LITERARIO.

N. 1,737—MONTEVIDEO, MIERCOLES 1° DE JULIO DE 1835—PRECIO 6 Vintenes

EL UNIVERSAL,

Se publica diariamente en su Imprenta, calle de San Pedro No. 9.
Se vende en el mismo establecimiento—En la Librería de D. Jayme Hernandez, calle de San Gabriel No. 63.—En el almacén de D. Manuel Arnaut, calle de San Carlos No. 37.—En la calle de San Miguel, Esquina del Reloj; y en la esquina de S. Felipe, bajo los altos del Dr. D. L. Obes

ALMANAQUE.

Merc.—San Casto y San Secundino.
Sale el Sol..... a las 7 hs. y 9 ms.
Se pone..... a las 4 id. y 51 id.

FASES DE LA LUNA.

EN EL MES DE JULIO DE 1835.

CRESCIENTE,—el 3 a las 10 y 47 m. de la mañ

LENA,—el 10 a las 2 y 41 m. de id.

ENGUANTE,—el 17 a las 11 y 53 m. de id.

LLEVA,—el 25 a las 1 y 11 m. de la tarde.

CORREOS.

BIAS EN QUE SALEN DE ESTA CAPITAL

Para los Pueblos del Interior.

..... 2, 16, 23 y 30 de cada mes.

DE BUENOS-AYRES

Para los Pueblos del Interior.

Para la carrera de Chile el..... 16 de cada mes.

Para la de Santa Fé el..... 19 id. id.

Para la del Perú el..... 2 y 26 id. id.

SE VENDE.

El muy superior bergantín goleta americano RANGER, de porte de 164 toneladas, hace tres meses que fué sacado a la obra de nuevo, es muy velero y cala solamente a medio pie de agua cargado, y muy propio para la carrera de aquí al Rio Grande; para tratar véase en sus consignatarios

DAVISON, LELAND Y Ca.

PARA LIVERPOOL

El nuevo y muy velero bergantín inglés "Amelia," clavado y forrado en cobre y se en el puerto de Liverpool en 63 días, este barco siempre ha entregado sus cargamentos en superior condición y por lo tanto ofrece la mejor proporción posible a los que quieren embarcarse en el puerto para dicho destino. Tiene ya tratado una partida considerable de su cargamento y se calcula que saldrá en todo el mes en adelante. Para flete ó pasaje véase con sus consignatarios.

BELEY STEWARD Y Ca.

Calle de S. Gabriel núm. 136.

SE VENDE

EL Bergantín francés "Phaeton" de porte de 185 toneladas, de una marcha superior y gozosa, perfectamente armecido y pronto para dar la vela: para tratar ó su compra oírse con brevedad a su capitán Leysnaud, ó a su consignatario D. Andres Cavallion calle de San Francisco N. 56. ju. 8.

PARA FALMOUTH.

LA hermosa y muy velera barca inglesa JO., su capitán Barnes, saldrá en todo el mes de Junio.—Admite pasajeros, para los que tiene excelentes comodidades para pasajeros, tres cuartas partes de su capacidad, y admite carga. Las personas que deseen tratar pueden dirigirse a sus consignatarios.

MACRACKAN Y JAMIESON.

PARA BURDEOS

SALDRA en todo este mes el bergantín francés "Dos Eduardos," clavado y loblado en cobre; tiene excelentes comodidades para pasajeros, tres cuartas partes de su capacidad, y admite carga. Las personas que deseen tratar pueden dirigirse a sus consignatarios.

REQUIER & B. BARADERE.

AVISO.

SALDRA con destino a San Maló la nueva y muy velera Barca francesa "Fauverie" de porte de 269 toneladas, del 20 al 25 del entrante Julio. Los que quieren ir de pasaje o cargar para aquel destino véanse con su consignatario D. A. Cavallion, calle de S. Francisco N. 85.

PARA

EL RIO JANEIRO

SALDRA el 15 del entrante Julio el Bergantín sardo "Ipoerita" admite una tercera parte de carga a flete y pasajeros, para los que tiene excelentes comodidades. Los Sres. que quieren tratar para una ó otra cosa, véanse con su capitán en casa del Consul de Cerdeña. ju. 23.

PARA EL ROSARIO STA. FE Y LA BAJADA.

Saldra a la mayor brevedad posible la zamacá nacional ISABEL. Los SS que gusten cargar ó ir de pasaje oírse en casa de D. Juan Nin que hallaran con quien tratar. jun 27

AVISO.

SE vende la casa No. 96, en la calle de San Francisco: tiene 50 varas de fondo, edificado.—La persona que se interese en su compra véase con su dueño D. Teodoro Villaza. jun 27

SE VENDE.

Una casa sita en la calle de San Luis No. 181, edificadas en terreno de 50 varas de fondo; tiene 6 piezas y algribe, tasada en 27000; para tratar oírse a la casa No. 96, en la calle de San Sebastian. jun 27 3p

AVISO AL PUBLICO

LA instrucción adquiere todos los días mas importancia, y los padres de familia que conocen el verdadero interés de sus hijos están persuadidos de que una buena educación es el mas bello patrimonio que pueden dejarles. Para secundar esta buena disposición de los padres y hacerse útiles a la sociedad, Mr. Landereche profesor, y Mr. Aldenteche maestro de escritura, han abierto una escuela francesa en esta ciudad. Los niños aprenderán en ella los principios de escritura y de lectura, la lengua francesa, la historia, la geografía y la matemática. Siendo la virtud y la religión la base fundamental de toda buena educación, los profesores pondrán un especial cuidado en la moral de sus educandos. Esperan los profesores que su buena conducta, y su cuidado constante y afectuoso hacia los niños les harán acreedores a la benevolencia y la confianza de los habitantes de esta ciudad. Se recibirán alumnos desde los primeros días de la presente semana en la calle del Porton No. 89. jun 22 3c.

AVISO OFICIAL.

Montevideo, Junio 1° de 1835.

El Ministerio de Hacienda oye proposiciones hasta el día 30 del corriente, para el remate de la mitad de los derechos de importación y exportación de la Aduana de Montevideo, por el término de un año, en virtud de la facultad que las HH. CC. han otorgado al Gobierno por la ley de 11 de Junio del año próximo pasado; y en la misma oficina se instruirá a los licitadores acerca de las bases y condiciones del contrato.

AVISO INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

SE han sacado zapatos recién llegados y de abrigada con elástico por dentro y fuera de excelente calidad, de todas medidas a patacón el par; zapatos para niño con flequillo de superior calidad a 2 rs. y medio el par; y botas de hombre a tres pesos con punta larga y curvada, se han sacado camisas de hilo de bretaña, y finas de algodón muy superiores; y zapatos de señoras a 4 rs. superiores y botas finas de hombre a 4 patacones, en la tienda de zapatos de la esquina de la plaza N.º 41 y 45 frente a lo de Arteaga; y zapatos ingleses bajos y abotinados de patente recién llegados, y espuelas de última moda muy superiores, y zapatos de varón riquísimos j. 13—

MINISTERIO DE GUERRA DE FRANCIA.

AVISO A LOS NAVEGANTES.

SE previene a los navegantes que desde el 18 de Noviembre de 1834, el antiguo "fanal fijo en el Muelle de Ager," ha sido reemplazado por otro giratorio cuyos "eclipses" se suceden regularmente cada medio minuto durante toda la noche. Con tiempo sereno la "luz" puede distinguirse hasta a la distancia de cinco leguas marinas, y los "eclipses" no parecen totales sino a la de tres leguas.

OTRO.

DIRECCION GENERAL DE PUENTES Y CALZADAS Y DE MINAS.

Faros y Fanales.

Nuevo faro de Barfleur,—departamento de la Mancha

SE previene a los navegantes que a principios de Abril de 1835, el fanal fijo de la antigua torre de Barfleur, situado a cinco leguas marinas a S. E. de Cherbourg, será suprimido y reemplazado por un faro giratorio, que se encenderá sobre la torre recientemente construida a 61 metros al Sud 25° 17' Oeste del antiguo faro. El punto céntrico del nuevo aparejo, será establecido a 72 metros mas arriba del nivel de las mareas del equinocio. Sus eclipses podran suceder regularmente cada medio minuto, durante toda la noche. Con buen tiempo pueden distinguirse hasta la distancia de ocho leguas marinas, y los "eclipses" no parecerán totales sino a la de cuatro leguas.

SE NECESITA

UNA ama de leche para criar un niño; será preferida una que no tenga hijo. La que quiera concluyarse oírse a la calle de San Pedro No. 234. jun 27 2p

AVISO

EN la calle de S. Francisco mas abajo del café del Fuerte, antes de llegar al núm. 59, quedará desocupada una casa para fines del mes presente tiene regular comodidad para una familia, el que se interese en alquilarla puede oírse a la misma casa, ó a la calle de S. Miguel núm. 52 j. 11.

SE HAN HUIDO

DEL saladero de Soto dos negros de los colonos llamados el uno Luis y el otro Francisco, vestidos de camisa y calzoncillo de lienzo blanco de algodón, camiseta de lana y poncho vicharás; quien los hallare los conducirá al mismo saladero ó en esta ciudad a las casas de los SS. Gomez y N.ñez, donde recibirá la correspondiente gratificación.

AVISO.

EN las tardes de los días 1, 2 y tres del próximo mes de Julio, a las horas de costumbre y a las puertas del Juzgado Ordinario de esta capital, se han de celebrar almonedas para la venta y remate de una casa perteneciente a la testamentaria de D. Miguel de Soto, sita en la calle de San Ramon No. 54, tasada con algunos ladrillos, medos ladrillos sueltos, y un techo grande de hacer jabon, en 4370 5 y medio y cuartillo reales, según resulta de las tasaciones que estarán de manifiesto en la escribanía de dicho Juzgado.—Montevideo, Junio 23 de 1835.—QUILES.

SE VENDE

UN terreno en las inmediaciones del Molino de Viento, conocido por "Chacarra de Gil," de 22 cuadras, el todo zanjado, con pita, y en competente estado para cultivar: dirijase a la casa de Scurr Hughes y Ca., calle de San Luis No. 99.

AVISO.

UNA persona establecida en esta plaza se ofrece a los Sres. que quieran ocuparle, admeñente a lapidas sepulcrales del mejor gusto, en las que se hacen toda clase de relieves, ornamentos heráldicos &c.; y para mas satisfacción de los interesados que le ocupen, pueden estos presentar los diseños a su gusto ó idea, pues serán completamente servidos. En el establecimiento de la Escuela Normal encuentran con quien tratar, adonde hay tambien algunos diseños que sirven de modelo para el efecto. jun. 11—15 p.

INTERESANTE

SE ha huido una negra como de 22 a 24 años de edad, de estatura baja algo gruesa de cuerpo, su color fúlo; tiene una cicatriz en la cara del lado izquierdo y otra en una pierna para arriba del tobillo, lleva de vestido un baton algo viejo de bayeta morada; la persona que la encuentre y la entregue en el Cordón Aniano que es D. Mauricio Morera maestro albañil será bien gratificado 5 en esta imprenta, que darán razon. j 13—

SE VENDE

UN negro de edad de 18 a 20 años: es sano y dispuesto para toda clase de trabajo. La persona que quiera comprarlo oírse a la casa del finado Melo, que encontrara con quien tratar. j 22



EL AJENTE

DE negocios de Campaña,—vende hasta 1700 cabezas de ganado de cría; se le encontrará para tratar en su oficina sita en el Porton Viejo.

AVISO

SE ha huido una mulata cordobesa, edad como de 24 años: pelo algo lacio con dos trenzas a los lados: de estatura regular; mas bien alta que baja: lleva un pañuelo blanco ó color ante de lanilla: se llama Rosa de los Reyes: el que la encuentre puede dar aviso en esta imprenta, que será gratificado. jun 30 4p

AVISO.

A LOS GOLOSOS.

SE vende en el almacén del Sr. Queiros, calle del Muelle No. 99, dulce en tarros a precios equitativos, de frutas del país, en tarros grandes y chicos. jun 19 3p

SE ALQUIERAN

2 almacenes grandes y una barraca frente al edificio denominado Hospital del Rey. La persona que los necesite puede oírse a la casa del finado Melo, que encontrara con quien tratar. j 27

AVISO.

EN la calle de San Miguel No. 52, al lado de la bodega de D. Manuel de la Sierra; hay tabaco superior de Virginia en bocois a 17 ps. 4 rs. quintal y hasta 17, y por arrobas a 4 ps. 4 rs. arroba

REMOVAL.

WARWICK INGLIS upholsterver has removed from calle de San Gabriel to calle de San Juan No. 40, where he has on hand a good assortment of mattresses, sofas and trunks at the lowest possible prices.—Curtains cut and hung to the latest fashion; old sofas, chairs, mattresses, repaired and bestuffed to look like new, with every part of the upholstery business executed with neatness and despatch. jun 15 1w

AVISO DEL CONSULADO ANSEATICO.

LAS repetidas peticiones que se han hecho a este Consulado para mandar venir de Alemania familias labradoras y artesanos de todas clases, han dado lugar a formarse una Sociedad en esta capital con el fin de llenar los deseos del público, quedando al cargo de este Consulado la direccion de esta empresa.

El abajo firmado, Consul, invita por tanto, con aprobación del Superior Gobierno, a los propietarios, huendados, artistas y artesanos a dirigirse a este Consulado para imponerse de las condiciones, bajo las cuales la Sociedad está dispuesta a contratar cualesquier numero de labradores, artistas artesanos que se pidiesen, en la inteligencia que la Sociedad cuidara que vengan solamente individuos laboriosos y de buenas costumbres y que este consulado, en la parte que le correspondiera, hara cumplir rigorosamente los Contratos a que se sujetaren los emigrados. Montevideo, 13 de Junio de 1835.— Jorge P. E. Tornquist.

SE VENDE

POR la cantidad de 480 pesos libres de todo derecho, un negro llamado Manuel: es buen oficial de albañil: el que se interese en su compra oírse a la casa de D. José Domínguez, en la plaza grande, calle de San Carlos No. 37, encontrara con quien tratar. jun 26 3p

SE VENDE.

LA pulperia que esta en la calle de San Carlos No. 158, frente a los Santos Ejercicios: es de corto principal y hace regulares diarios: a persona que se interese en su compra oírse a dicha pulperia, que encontrara con quien tratar j 26

AVISO AL PUBLICO.

CONTINUA el barullo de la Bandera Blanca en la calle de San Carlos No. 38, en las casas del Sr. D. Antonio Arraga, de los artículos siguientes—Azúcar de pilon superior a 1 y medio rs. lib.; id. blanca superior a 6 vs.; id. del Brasil blanca 1 rl.; id. terciada a 4 vs.; yerba misionera a 2 rs. y a 1 y medio; id. Cangasú 6 vs. a 1 rl. y a 4 vs.; téperla superior a 14 rs.; id. imperial a 13 rs. y a 12; arroz de la Carolina a 4 vs.; id. del Brasil a 3 vs.; fideos de superior calidad a 7 vs. y a 6; garbanzos a 4 vs.; porotos blancos a 2 vs.; araña a 2 vs.; harina superior a 3 vs. y medio; café molido a 3 rs.; id. entero a 1 y medio rs.; orejones de queso superiores a 1 y medio rs. y a 1 vs.; id. de carozo a 4 vs. y medio; peras secas a 1 y medio rs.; pasas de ligo a 1 y medio rs.; id. de uva a 1 y medio rs.; fucholos superiores a 7 vs. uno; almendras a 1 y medio rs.; galletita americana superior a 2 rs. sebatinha inglesa 1 y cuartillo rs.; jamones superiores a 2 rs.; quesos de Flandes superiores a 6 rs. uno; almidon de trigo a 1 y medio rs. y a 1 rl.; id. de mandioca a 3 rs.; jabon de Bayona a 1 y cuartillo rs.; id. amarillo a 1 rl. la barra; sal refinada a 1 rl. libra; id. la cuartilla a 6 rs.; vino moscatel la botella a 3 rs.; id. de Burdeos a 2 y medio rs.; id. blanco de Lisboa seco a 2 rs.; id. del Priorato añejo de superior calidad a 4 rs. el frasco; id. a 4 vs. la cuarta; id. de Tarragona superior a 3 vs. la cuarta; ginebra en tarros a 3 rs. uno; aguardiente de prueba para quemar a 2 y medio la cuarta; especies de toda calidad a 2 y medio rs. libra; ají en rama a 2 rs. colchos a 2 rs. el ciento; tabaco del Paraguay superior a 5 rs. lib.; id. a 4 y medio; id. de Virginia superior a 2 rs.; id. a 1 y medio rs.; id. del Brasil superior a 4 rs.; id. picado a 5 rs.; cigarros habanos superiores, id. del Paraguay, id. de Virginia, id. de papel, rapé macabá, polvillo, betun a 1 y medio rs. tarro, tinta de escribir a 1 real tarro, papel de cartas, oblas, lacre, carteras, maripozas, fósforos, palitos de id., palitos para dientes, plumas, lapiz, pomada, jaboncitos de olor, agua de Colonia a 4 vs. el frasquito, azafrañe de Castilla, id. de la tierra, beltas de esperma y de cera, cepillos para ropa, id. para calzado, tamangos, sedazos, plumeros, escobas de palma, chocolate, clavazon de varias menas, alpiste, y otros muchos artículos que estarán de manifiesto al público, todo a precios sumamente equitativos. En el mismo almacén se halla de venta el Universal. jun 26

SE VENDE

UNA negra en la cantidad de 220 pesos, que es lo que costó; no tiene vicios en la calle de San Joaquin casa N. 132 al lado de la del finado D. Francisco Tarabal, se podra ver y encontrará con quien tratar. jun. 23

HAY DE VENTA.

NUEVOS cigarros havanos en casa de D. Francisco Juanicó, mas fuertes que los anteriores, a diez patacones el cajon de mil cigarros, y otros de calidad superior a siete y medio patacones el cajon de quinientos. mayo 8

SE VENDEN

DOS carretillas en buen uso, con seis mulas superiores. Los SS. que quieran tratar por ellas pueden oírse a la calle de San Luis No. 197 rente al Fuerte de San José. jun 2

SE HA HUIDO.

EL Domingo 14 del corriente una yunta de caballos, uno piezo y el otro manchado. El que los encuentre y entregue en la pasteria de la calle de S. Sebastian N.º 75 será bien gratificado. junio 19.

INTERIOR.

CAMARA DEL SENADO.

PRESIDENCIA DEL Sr. D. CARLOS ANAYA.

En la Ciudad de Montevideo á vointitres de Junio de 1835: abierta la sesion con los SS. Senadores Anaya Presidente, Zúñiga, Alvarez, Perez, Garcia (D. Salvador) Aguilar y Garcia (D. Solano) con aviso de no poder asistir los SS. Barreiro y Pereira; leida, aprobada y firmada el acta de la anterior, se dió cuenta de cuatro notas del P. E. en una de ellas, datada el diez y siete del corriente, participa haber recibido y mandado cumplir el decreto de las HH. CC. por el que se concede pensión á Da. Rosalia Dufá; y en las otras tres, de fecha diez y nueve del mismo, avisa el recibo de las dos resoluciones del C. L. referentes á las solicitudes de D. Manuel Chopiten, D. Francisco Bará, D. Fernando Gallardo, D. Mauricio Montoro y otros, y del decreto que autoriza al Gobierno para premiar los servicios de D. Antonio M. Pardo dentro de la cantidad de ocho mil pesos.—Todas estas notas se mandaron archivar.

Dióse cuenta tambien de una comunicacion del Sr. Presidente de la H. C. de RR., fecha de hoy, transcribiendo un proyecto de ley sancionado por ella el dia anterior, en que se ordena que los derechos de papel sellado, patentes y alcabalas de ventas, serán recaudados por arrendamiento durante un año, contado desde primero de Febrero entrante, en que concluye el arrendamiento presente. Se destinó á la Comision de Hacienda.

Después de esto entró el H. Senado á ocuparse del siguiente negocio, como lo aconsejó el miembro de dicha comision en el informe que dió de palabra en la sesion de 17 del que rije. (1)

Sometido á la consideracion del Honorable Senado el Proyecto de Ley anterior, el Sr. Perez tomó la palabra y dijo: Una de las primeras tareas impuestas al Legislador es sin duda la de proveer á la hacienda Nacional, y de asegurar al Gobierno rentas: el no puede hacerlo sin establecer impuestos, á lo que es obligado frecuentemente á su pesar, mas esto debe ser con la economia y moderacion debida al sagrado respeto de la propiedad particular y del bien de los ciudadanos y con el solo grande objeto de llenar una necesidad pública, pero el proyecto de ley de nuevos patentes sancionado por la H. C. de RR. no está arreglado á este principio. Las exigencias que ha espuesto el Ministerio, segun lo dice la Comision de Hacienda de la H. C. en su informe, son el pago de los intereses que venzan mensualmente las Polizas: el contrato de Colonos: una Draga: la anticipacion al Comisionado para el empréstito en el extranjero: la compra de un armamento: un crédito contrahido por el comisionado á Bolivia: las cantidades tomadas á interes para pagos exigentes y 15000 pesos que se adeudan al Sr. General Rivera.

El Sr. Ministro de Hacienda, satisfaciendo á las observaciones que se hicieron en esta H. C. sobre la cantidad de tres millones que se establecia para el empréstito, por exceder en mas de la mitad del monto de la deuda exigible y reembolsable, segun se clasificó por el mismo en la discusion de la Ley para la emision de Polizas, dijo: "que era con el objeto de pagar la deuda en general por que toda la consideraba exigible" De consiguiente yo no sé por que los créditos relacionados antes, no deban pagarse con los arbitrios creados para pagar la deuda pública, exceptuandose los intereses de las polizas, que se calculan en 8000 \$; el crédito contrahido por el comisionado á Bolivia, que segun noticia es de 1500 pesos y 4000 pesos que deben suponerse suficientes para emprender su viage el comisionado del empréstito, sin perjuicio de darle despues mayor cantidad para recompensar sus servicios, todo lo que hará una suma de 13 ó 14000 pesos, y para esta cantidad es preciso dictar la ley de patentes dobles? Yo veo Sres. en el informe del Ministerio que tiene q' percibir de rentas que no estan enagenadas y se adeudan al tesoro público.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Del remate de las Receptorias del Uruguay' (26022 ps), 'De loteria y privilegio de rifos' (4000), 'Consu atrasado de terrenos del pueblo y egido' (8356), 'Id. de terrenos de enfiteusis' (4213), and 'Que forma la cantidad de...' (42591).

(1) El asunto á que se hace referencia es la ley sobre nuevas patentes que publicamos en el Universal de ayer.

En el mismo informe se asegura que el derecho que se llama adicional queda libre en Septiembre de este año; y produciendo 10,333 pesos mensuales, con este solo arbitrio hay suficiente para pagar los intereses que venzan las polizas, lo que no será impropio, por que las polizas se deben considerar ligadas con la operacion del empréstito. Por otra parte, establecida la ley de reforma militar el Gobierno debe contar con un ahorro en el presupuesto general de gastos de la administracion que se calcula en mas de 30,000 pesos. Ademas el Gobierno ha recibido mas de 40,000 ps. producto de los africanos desembarcados ultimamente en Maldonado; con cuya cantidad puede suplirse hasta que haya una resolucion decisiva en este asunto.

La Comision de Hacienda de la H. C. de RR. fundando la necesidad de adoptar el proyecto de ley que nos ocupa, dice en su informe "que no le es dado al C. L. acordar ninguna operacion sobre las rentas y propiedades afectas en garantia al empréstito, sin esponerse al riesgo de destruirlas presentandose las leyes en una evidencia de contradiccion." Por este principio no se podria disponer de ninguna de las rentas, ni aun de los derechos de Aduana, puesto que por la ley todas garantizan el empréstito; pero yo no veo dificultad en que se use de una renta sin enagenarla, y que sirva de garantia al mismo tiempo. Asi las propiedades públicas podran garantir un empréstito sin que por eso quede el Gobierno privado de usar de la renta que produzcan; pero Sres. aun las rentas que están especialmente afectas á la caja de amortizacion para pagar los premios del empréstito y amortizar el capital, dejan un sobrante de que disponer, sin entorpecer la operacion; y esto es calculandolas á los mismos precios á que hoy estan rematadas algunas de ellas.

Después de lo dicho puede creerse necesaria la sancion de esta ley? ¿Es justo ni aun prudente establecer un impuesto fuerte y desagradable p' mas q' se clasifique de empréstito reembolsable en un pais nuevo demasiado rebargado ya con contribucion y gabelas? ¿Este es el modo de promover el desarrollo de la riqueza Nacional? ¿Y sin saber su monto (lo que es imposible sin tener conocimientos estadisticos, particularmente de las propiedades de campaña) podrá sancionarse? Yo opino que no, y que este asunto debe ser desechado en general.

El Sr. Zúñiga contestó: Pocas cuestiones pueden someterse á la deliberacion de esta Cámara, que hayan pasado antes por un examen tan prolijo, como el que ha sufrido el proyecto, de que nos ocupamos, asi es que muy poco ó nada podré espresar, al emitir mi opinion, que no está ya dicho, y al alcance de todos. La cuestion actual afecta á todas las clases de la sociedad; pero ellas conocen el origen de donde arranca, es decir, la necesidad de satisfacer algunas deudas de un caracter muy sagrado, para restablecer el credito de la autoridad pública, sin el cual no le es posible dar un solo paso adelante, en favor de la comunidad. El mal es grave, y exige por tanto un remedio que, para que sea eficaz, ha de ser fuerte. Creo que lo es el que abraza el proyecto en discusion, y que hay otros medios mas suaves; mas no es posible ponerlos en planta, por que son de morosa ejecución, y se requiere que los que se adopten, puedan realizarse con brevedad. Es por esta razon que la Comision de Hacienda de la otra Cámara, tocando los embarazos que se oponen para hacer uso de medidas menos sensibles, dijo en su informe, que el remedio único que le ocurría, era duro, pero necesario. Se trata de dar polizas á ciertos acreedores preferentes del Estado, por la mitad de sus creditos; y para que estas polizas, ó llamaseles promesas de pagar, no sean vagas y de niugun valor, es necesario rodearlas de garantias, y asegurar á sus tenedores el interes de las cantidades que representen. Las rentas ordinarias sabemos que á penas alcanzan para llenar los gastos ordinarios, y por consiguiente es indispensable ocurrir á algun arbitrio extraordinario para poder satisfacer religiosa y mensualmente el premio de las polizas, y para cubrir otras sumas que deben pagarse íntegramente y en metálico. Se ha dicho que la venta de las tierras daría un arbitrio para atender á estas necesidades, pero no se tiene presente, que para realizarlo con la urgencia que demandan los apuros actuales, sería preciso enajenarlas por la mitad de su valor. Se ha dicho tambien que el derecho adicional, que produce 10000 pesos mensuales, y que deberá quedar libre para Septiembre, es otro recurso con que cuenta el gobierno, mas se olvida que la ley lo ha destinado ya á la caja de amortizacion, para el pago de premio del empréstito extranjero. En consecuencia de todo ello yo no veo que se presente

otro medio mas adecuado, que el comprendido en el proyecto de que tratamos; convingo que habria alguna injusticia en su reparto; pero esto no puede evitarse en esta ni en ninguna otra operacion semejante por la falta de datos estadisticos. Aqui se trata al pueblo lo menos posible, puesto que se hace con la calidad de devolver las cantidades que se exigen. Supongamos que este arbitrio produzca doscientos mil pesos, que es el maxímun calculado, y que sean distribuidos entre 8,000 familias, en lo que no puede haber mucha equivocacion: tenemos que corresponden á cada una 25 pesos que como acabó de decir, han de volverse á los 10 ó 12 meses. ¿Y esto es un mal tan grave que deba retraernos de adoptar una medida reclamada imperiosamente por las circunstancias en que se encuentra nuestra hacienda? En mi concepto no lo es: el mal consiste únicamente en tener que acudir á la puerta de los particulares para pedirles; pues al fin, por poco que sea, siempre causa algun gravamen, y es odioso, aunque no se ataca su propiedad. Desear el proyecto en general, como se pretende, causaria males mucho mas graves; y basta esta sola consideracion para que se admita á la discusion particular, en la cual podrá tal vez arrojarse á algunas modificaciones de que sea susceptible. Concluyo repitiendo que nada nuevo puedo haber dicho en una materia que ha sido demasiado discutida antes de ahora.

El Sr. Perez pidió la palabra para hacer una explicacion, y concedida que le fué, espuso—Estando las polizas ligadas en la operacion del empréstito, empleando el derecho adicional en pagar el premio de estas, está en su órbita y no sale de su destino. Pruébese que no se puede usar de las rentas que garantizan el empréstito, y se habrá dicho algo para fundar la necesidad del proyecto.

El Sr. Alvarez dijo: La necesidad de los recursos, que suministra el proyecto en discusion se conviene en que es incontestable; pero no se dice lo mismo de la naturaleza del medio, que adopta. Efectivamente; no hay ramo de nuestra industria, que no sea naciente; lo que quiere decir, que no proporciona todavia economias considerables. Asi la generalidad de nuestra poblacion vive como suele decirse con el dia, careciendo de numerario sobrante, que no puede procurarse para sus exigencias comunes y mucho mas para las imprevistas, sin distraer los escasos capitales empleados productivamente. En consecuencia, aun cuando en tesis general fuese preferible el sistema de las contribuciones directas al de las indirectas, como piensan algunos: un pais como el nuestro, y el nuestro como pocos, seria una excepcion de la regla, que no podria aplicarsele sin violencia. Lo que tiene ademas de súbito el expediente propuesto asi en su concepcion, como en el tiempo, que ha de ejecutarse, no recomendaria tampoco el ensayo. Inútil sería detenerse en los multiplicados inconvenientes que ofrece, en los indicados por los Sres. Senadores preopinantes, y que casi todos prevenen: aun sin descender á ponderar los que la ley presenta en sus detalles. Y con todo yo soy de opinion que debemos adoptarla. Me decide á este partido sobre todo por venir ya con la sancion de una Cámara, que se pretende ser la representante de la clase industrial en su generalidad, asi como el Senado de la clase propietaria. He dicho se pretende, aunque confiriendome á autoridades respetables, no es esta mi opinion; pero lo que tenga hasta cierto punto la contraria, de verdad, y el haber la Constitucion acordado privativamente á la Cámara de RR. la iniciativa sobre impuestos, pesan mucho en mi juicio, cuando la ley se versa sobre una contribucion; sin perjuicio de que yo respeto habitualmente á la H. Cámara de RR. asi por ser un cuerpo constituido, como por el caracter personal de los miembros que la componen, tanto ó mas, que lo que otros consideran poco al Senado. El proyecto sobre todo no se juzgaría bien, juzgandole aisladamente. El es parte de un sistema financiero, y no puede ser bien apreciado sino en el conjunto. Si en el trazado por el Ministerio, esta pieza es necesaria y el sistema es bueno en sí, lo que depende talvez mas que nada del tino y habilidad de su ejecucion, á que son inherentes innumerables conbinaciones, que no estan al alcance de los legisladores, nosotros, señores, no debemos trepidar en prestarle nuestra aquiescencia. Fiel á la mision con que he sido honrado, yo he luchado, hasta aqui con independencia y perseverancia, por otra base de las operaciones de Hacienda. A esta altura esa base es imposible, y sobre la adoptada por el Ministerio, el proyecto en discusion podrá ser una penuria, pero una penuria inevitable, y que no escusará, por poco que se quiera, otras mayores. Debemos por fin contar tambien con que en la ejecucion de la ley procederá el Ejecutivo con una prudencia paternal. Sin ocuparme pues, ni ahora, ni mas adelante de algunos pormenores, estoy dispuesto á votar por el proyecto tal y cual.

Dado el punto por suficientemente discutido, se pasó á votar si habia de considerarse en particular el proyecto de ley, y resultó la afirmativa.

En seguida se pusieron sucesivamente en discusion los 13 artículos de que se compone, y todos ellos fueron aprobados en los mismos términos, sin que se hubiese hecho ninguna otra observacion.

Con lo que quedando cumplida la órden del dia, se levantó la sesion á las 2 y cuarto de la tarde.



MONTevideo, MIERCOLES 1º DE JULIO DE 1835.

Segun estamos informados las conferencias entre el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores y el Caballero Hamilton, relativamente á un tratado de amistad, comercio y navegacion entre la República y el gobierno de la Gran Bretaña, tendrán lugar desde hoy.

Se anuncia que el arribo de S. E. el Sr. Comandante general de Campaña á esta capital, se verificará de hoy á mañana.

EXTRACTOS DE PERIODICOS.

El Ministro plenipotenciario de Colombia General Montillo se hallaba ya en Madrid, y se aseguraba, que el gobierno español habia acordado dar principio á negociaciones con el gobierno de aquella República. Los otros enviados de America aguardaban instrucciones de sus respectivos gobiernos.

—Suiza Marzo 6.—Las fuerzas militares en ejercicio activo se componen hoy de 100,000 hombres incluyendo un cuerpo de reserva de 33 mil hombres.

PARIS.—El emperador Nicolas puede ocuparse mucho en la causa española; pues en S. Petersburgo piensan mas en agrandar el imperio que en perder el tiempo redactando infructuosas notas sobre el mal pleito de Pretendientes de la Peninsula Iberica. La carestia, el mal estado de la hacienda rusa, el incendio de Tula y el miedo de nuevas conspiraciones traen tan revuelto al Autócrata, que le obligan á poner á cargo del príncipe real de Prusia, del rey de Holanda y del de Cerdeña la esteril proteccion de antesa que se dispensa á D. Carlos y al infante D Miguel.

(C. del Constil.)

—Enero 25.—La escuadra del Sul tan acaba de reforzarse con un hermoso navio de 90 cañones, construido en el astillero de Ghaulick. Se prosigue trabajando con la mayor actividad en los demas establecimientos de construccion.

—De Gibraltar con fecha 20 de Noviembre nos dicen lo siguiente. En la noche del 17, desde las nueve y tres cuartos hasta las diez y media se ha sufrido aqui una terrible descomulgacion con una manga de agua que reventó sobre el monte, destruyendo infinidad de casas, todas las rampas que que suben á él, toda la calle de las medias, reventando cañerías, inundandose las casas del plano de la ciudad y muriendo diez personas que son las encontradas hasta ahora, por las inmensas moles de piedra que bajaron del monte, debiendo haber habido tre tantas ruinas mas cadaveres, pues faltan personas en la poblacion que no se sabe de ellas; es imposible formar una idea de lo que esto es, pues no hay pluma capaz de describir el desastre, y seguramente con un cuarto de hora mas que hubiera durado, no quedamos aqui ninguno vivo, ni casa en pié en la ciudad, gracias á Dios que podemos contarlo.

[Eco del Comercio.]

—Se lee en los periodicos ingleses lo que sigue:

Se observa en este momento en el Océano Pacifico un hecho digno de

excitar la curiosidad. La mayor parte de las islas de la sociedad están actualmente gobernadas por mugeres. Presiden á las deliberaciones concernientes á los negocios públicos de su país, y toman parte activa en ellas. Todos los indígenas, cualquiera que sea su clase, tienen derecho de asistir á las sesiones y dar su parecer. Al instante que se adopta una medida, se promulga desde lo alto de una capilla nuevamente construida desde la última visita de los misioneros. En estas deliberaciones las mugeres manifiestan generalmente prendas intelectuales superiores á los hombres. Desde la llegada de los misioneros á las islas, la condición de las mugeres ha experimentado una reforma completa; de esclavas que eran, se han vuelto libres y dichosas. (Mensajero.)

CORRESPONDENCIA.

MAGNETISMO ANIMAL.

(Continúa.)

Después de Mesmer, Deslon, el Marqués de Puységury de Deleuze, hemos visto á los Doctores Bertraud, Georget, Chapelain, Foissac, y otros muchos, dedicarse con un celo infatigable al estudio del magnetismo animal, á su empleo en el arte de curar, y obtener por este medio una multitud de fenómenos tan extraordinarios y en tal contradicción con las nociones recibidas, que á pesar de su notoriedad, pocos hombres han estado dispuestos á darles crédito.

Sin embargo, el artículo *Magnetismo* publicado en 1825, por Mr. Rostan en el *Diccionario de Medicina*, excitó vivamente el interés de los estudiantes de Medicina y Cirujía de la facultad de París. La mayor parte de ellos, dirigidos por las indicaciones dadas en este artículo notable por la independencia y buena fé que en él resalta, empezaron á magnetizarse unos á otros; muchos obtuvieron efectos inesperados, y quedaron desde entonces convencidos. Puede asegurarse que desde esa época la realidad del magnetismo ya no es para ellos un problema.

Ese mismo año vimos á Mr. Foissac, joven médico de París, llamar la atención de la Academia de Medicina, sobre unos hechos tan patentes, que aunque sea siempre permitido dudar á quien no ha visto, la denegación de examen era tanto mas vituperable, cuanto que el charlatanismo se iba apoderando del magnetismo con el objeto de abusar de él.

En 1832, uno de ellos, Mr. Filassier, que debía la vida á los consejos de una somnambula, y á la saludable influencia del magnetismo animal, bajo la dirección del Dr. Chapelain, quiso dar un testimonio público de su reconocimiento, eligiendo el magnetismo por asunto de su tesis. Esta acción que honra igualmente su corazón y su ingenio, ha sido coronada con un feliz éxito, por otra parte bien merecido; pues que eiertamente la tesis de Mr. Filassier es una de las obras que contienen mas hechos curiosos é interesantes.

Después de una discusión seria y prolongada, la Academia de Medicina se decidió por fin en la sesión del 28 de Febrero de 1826, á nombrar una Comisión compuesta de once de sus miembros para entregarse al examen del magnetismo animal. (7)

A pesar de todos los obstáculos suscitados por influencias ocultas que la opinion pública ha infamado con justicia, la Comisión sigue sus tareas por espacio de cinco años; ella comprueba por todos los medios imaginables la realidad, la utilidad del magnetismo, testifica todos los fenómenos del somnambulismo, y declara sin vacilar, por conducto de su honorable relator, Mr. Husson, "que se ha abierto un nuevo campo á las ciencias fisiológicas, y que la Academia de medicina debía fomentar las investigaciones sobre "el magnetismo, como un ramo curiosísimo de "psychología y de historia natural."

Después de este rapido resumen de la historia moderna del magnetismo, yo hubiera podido exponer la teoría que me ha formado sobre esta misteriosa facultad del hombre, ó sobre el fluido desconocido que, indudablemente, produce tan maravillosos fenómenos; pero he temido emprender una tarea superior á mis esfuerzos. Por otra parte, los experimentos necesarios para establecer las leyes del magnetismo animal me parece que necesitan ser confirmados por ensayos mas repetidos y dotados de mas publicidad. Aun después de estos experimentos, es de temer que la verdadera naturaleza de este agente y la causa oculta que lo produce nos queden desconocidas, aunque su acción y sus leyes puedan determinarse de un modo positivo; por que tales son los límites puestos al entendimiento humano, que no le es permitido penetrar los íntimos misterios de la naturaleza, á pesar de los efectos patentes que su acción secreta, produce diariamente, y abandona á nuestro examen. Lo único que me resta por hacer, Señores, es el

añadir á la suma de hechos ya conocidos, los hechos nuevos que he recogido, ó las noticias inéditas sobre hechos que no han tenido hasta el día sino una publicidad incompleta.

Mucho antes de haber podido observar ningún fenómeno del magnetismo animal, había creído de mi deber el someter mi razón y mi fé á las numerosas y respetables autoridades que me afirmaban su existencia. Yo creía pues, y quisiera tentar haré como un año el hacer participe de mis convicciones á un amigo mio, M. Z..... gran sceptico, é inveterado materialista, aunque admitía la existencia de un ser omnipotente, creador y director del Universo.

Yo no había podido rasgar el velo que le cubría los ojos, cuando, habiéndole facilitado el *Ensayo de psychología* de M. Charlet, su curiosidad se estimuló vivamente por los hechos raros de somnambulismo citados en ese libro, y en pocos dias devoró cuanta obra sobre el magnetismo pudo proporcionarle la biblioteca pública y las de sus amigos; pero estas lecturas no convenían á su rebelde espíritu; era necesario que la experiencia le originase una convicción íntima.

Cuando se quiere una cosa energicamente, es muy raro que no se logre conseguir el objeto deseado. Hallándose un día Mr. Z..... en una reunión refiriendo las maravillas del magnetismo, dió con oyentes admirados de sus discursos, pero tan incredulos como él mismo; cuando la criada de la casa, que en el curso de esta narración designaré con el nombre de Felicia, vino á quejarse á sus amos de una incomodidad general que la atormentaba desde mucho tiempo. ¡Pues bien! le dijo mi amigo ¡quiero Ud., que para curarla la magnetice! La propuesta fué aceptada riendo, y guiado por las instrucciones del doctor Rostan, Mr. Z..... consiguió muy pronto alargar á la enferma. Mas ¡que fortuna! Señores! Habienmo tenido la suerte de encontrar en esta jóven una somnambula de una perfecta lucidez, pudimos observar durante todo el último invierno, la mayor parte de los hechos referidos en los escritos de los magnetizadores.

Acumulamos el fluido magnetico en un vaso del vidrio, apoyado sobre el estomago de Felicia hasta el punto de asustar á esta jóven, á quien el fluido magnetico se presentaba bajo la apariencia de una llama que iba á consumirse; con los ojos vendados Felicia, ¡gaba á los naipes sin equivocarse nunca sobre su respectivo valor, y adivinaba el pensamiento á su magnetizador! A mi primer visita, que tuvo lugar durante su sueño, manifestó cual era mi carácter, describió mis facciones, mi físico, mis vestidos y mis gestos, y sin embargo sus ojos estuvieron siempre cubiertos con una densa venda. Otra vez estando encerrada en su casa, dijo lo que yo hacia solo á la extremidad de un vasto jardín en medio de las tinieblas de la noche. Muchas veces, con los ojos siempre vendados nos guiaba sin titubear por todas las piezas de la casa, é indicaba hasta nuestros gestos, en la mas completa oscuridad. Un día, sometida á la influencia de un iman artificial, sintió por lo que pudimos observar, un choque igual al que produce la descarga de una botella de Leyden.

Una noche con el objeto de distraerla de los estráños pensamientos que la ocupaban, le enseñamos la linterna mágica que nunca había visto, este espectáculo la divirtió mucho, y nos describió sin titubear, las figuras que hicimos pasar consecutivamente detras del vidrio mágico.

Como Felicia era apasionadísima por la música, la Señorita su ama tocaba algunas veces el piano por darle gusto; La promesa de alguna pieza nos hacia frecuentemente obtener de ella nuevos fenómenos y aumentaba su docilidad para prestarse á experimentos que á veces la fatigaban.

Desde que empezaban á dar sonidos las cuerdas del piano, Felicia, naturalmente sosegada y apática, espermentaba una exaltación súbita, religiosa y grave si los sonidos eran graves y magestuosos, loca y extravagante si la tonada era graciosa y alegre. Tantas veces, cuantas queriamos, indicaba ella el color, negro ó blanco, de las teclas del piano sobre las que poniamos un dedo. Según el deseo del magnetizador oia los sonidos del piano ó cesaba de percibirlos, y eso sin que ella lo conociese. A nuestro arbitrio, y por una señal de los asistentes, M. Z..... la despertaba ó la adormecía, á cierta distancia, ó bien contenia su voz en el momento de ir á hablar. Entonces no le era permitida la omisión del menor sonido, lo que casi siempre excitaba en ella la cólera mas chistosa.

(Continuará.)

POLICIA.

Días 27 á 30.

Presos por este Departamento.

En la noche anterior han sido arrestados un negro esclavo por faltar al respeto á su amo; y un negro libre por ébrio. Por la 3.ª Sección ha sido preso un pardo libre tambien por ébrio.

El cuerpo de Serenos condujo á la prision á una negra esclava por hallarla arrojando inmundicias á la calle; y uno de esta clase por embriaguez.

En las tres noches anteriores han sido arrestados por la 1.ª Sección de Ciudad dos negros libres por ébrios, y un esclavo por traer cuchillo. Por la 2.ª Sección un negro libre y un esclavo por pelear, un negro esclavo por andar con cuchillo, y tres ex rangers y un pardo libre por ébrios. Por la 3.ª Sección un paisano por pelear con cuchillo, dos negros esclavos por ébrios, un paisano y un pardo libre, por pelear. Los Serenos condujeron tres ex rangers por ébrios, y en la noche del 28 enco traron abierta la puerta de una pulperia, la que fué cerrada por el Teniente Alcalde respectivo que fué avisado al efecto.

Han pasado al Juzgado del Crimen un extranjero, por haber herido de dos puñaladas á otro de su clase. Una negra esclava por haber herido á su marido.

Multas impuestas por la Policía.

A D. Pedro Martínez por arrojar basuras en parajes prohibidos 4 pesos.

D. Hilario Fuentes por echar aguas sucias á la calle 4 pesos.

Al panadero D. Guillermo Lavergne por ser el pan de mala calidad, 25 pesos.

Los SS. Maserá y Pareias por lo mismo 25 pesos. D. Manuel Guinez por falta de peso en el real de pan 25 pesos. D. Manuel Cortinas por id 25 pesos. D. Angel Lopez por arrojar aguas inmundas á la calle 4 pesos. D. Manuel Guinez por falta de peso en el real de pan 25 pesos. D. Jacobo Varela por id 20 pesos. D. Manuel Cortinas id. 25 pesos. Los SS. Ortega id. 20 pesos. D. Andres Vasquez id. 20 pesos. D. Antonio Alva por arrojar aguas sucias á la calle 4 pesos. Madama Piacentini por id. 4 pesos.

MARITIMA.

ENTRADAS.—día 30.

Bergantin ingles "Camerton," su capitán B. Brown, salió de Bs. Ayres el 25 del corriente, con destino á este Puerto, consignado á Dn. Juan Gowland, con:—577 cueros vacunos, 105 y media pipas sebo.

SALIDAS.

Día. 28.

Goleta Paquete nacional "Adelaida," capitán Agustín Bisso, á la carga para Bs. Ays. por Dn. José Gestal.

Paquete nacional "Rosa," capitán Schafino, para Bs. Ays. por su capitán, con:—81 tercios yerba, 6 fardos 19 cajones, 17 bultos, 8 baules, 2 bultos efectos, 61 balas papel, 17 pipas aguardiente, 5 barricas grasa, 4 id. camarones, 8 pipas vino seco.

AVISOS NUEVOS.

AVISO

Se necesita una zima de leche sin cria la que se halle en este caso y quiera conchavarse, ocurra á la calle de S. Pedro núm 107 jl.—1.

AVISO

Se vende una parda de todo servicio el que la necesite vease con la ama en la calle de Santiago núm. 13. jl.—1.



POR LEON J. ELLAURI y Ca.

En su casa calle de S. Pedro.

El Jueves próximo 2 del entrante Julio se han

de rematar precisamente, y por el mas ventajoso precio que se pueda obtener, y para cancelacion de cuentas, los artículos que á continuación se expresan.

Linceos de algodón ingleses y americanos de varias clases, madrasas, zarasas, listados y cotines, id. paños azules y negros superfinos, camisetos de lana, y bayetas de dos fajas, pañuelos de seda y de algodón de varias clases, terciopelos, guarniciones, y pañuelos de cambry corbates de lana, caprichos, irlandias de hilo, paños azules, barraganos y colchas de algodón, listones de seda, y paños para villar, pelotillas para rulos, de cañe y de aspa, zapatos ingleses para hombre y cañas de botas.

Para Almacen

Papel blanco, garvanzos, hilo acarreto, pasas de uva, vino blanco seco dulce, jabon, trigo, vino tinto, y otros varios artículos tanto de tienda, como de almacen.

En seguida,

Se ha de vender un hermosísimo coche con sus correspondientes tiros y en muy buen estado, el cual se halla en la fábrica de carruages que está frente á la casa del finado D. Gonzalo G. de Mello; las personas que se interesen en la compra de este mueble podrán ir á imponerse de su estado.

Dará principio á las 11 en punto.

POR EL MISMO.

El Sabado proximo 4 del corriente Julio, se han de rematar, la hermosa y nueva Botica, sita en la calle de S. Gabriel No. 107, casa del Sr. D. Jaime Illa; las personas que se interesen en la compra de este establecimiento, podran apersonarse á los dhos Rematadores, para imponerse de su Inventario, quienes tambien estan autorizados para celebrar venta particular.

[Dará Principio á las 11 en punto.]

POR EL MISMO.

En el Almacen Naval, de D. Guillermo Pa'ry, frente al Muelle.

El Lunes proximo 6 del corriente Julio, se ha de rematar precisamente y por el mas ventajoso precio que se pueda obtener, el Bergantin Goleta Brasilero MARQUES de POMBAL, forrado y clavado en cobre de una marcha superior, y pronto para dar la vela; carga 130 toneladas para arriba; las personas que se interesen en la compra de dicho buque, podran pasar á su bordo, á imponerse de su estado, y por su inventario ocurrirán á la casa de los expresados rematadores, Calle de Sn. Pedro, casa de Dn. Antonio Montero.

[Dará principio á las 4 de la tarde.]

POR LUIS BAENA.

En la casa del Sr. Dn. Andres Cavillon, calle de Sn. Francisco N.º 55.

El Viernes 3 del corriente Julio, se ha de rematar el resto de los muebles pertenecientes al cargamento del Bergantin frances "Facton," consistiendo en—Escritorios grandes y chicos, mesas de arrimo, sillas de estrado, espejos grandes, floreros y canastas de porcelana, candeleros, gratorias y aceyeras de platina, mesas de luz de varias clases, cuadros, salveras y despañiladeras, lamparas, libros impresos, cujas, lavatorios con bidet, guardaropas, armarios con estantes, comodas, alhajas, tinteros, pistolas, costureros, tocadores, taburetes para pianos, marquezas, tocadores de gusto para Señoras, mesas redondas, y otros muchos muebles.

á las 10 y media, y continuará á las 4 de la tarde.

(7) Los trabajos de esta Comisión están consignados en la obra titulada—"Informes y discusiones de la real Academia de medicina sobre el magnetismo animal," recogidos por un estenógrafo, y publicados con notas explicativas por M. J. Foissac en S.º 1833, Paris.

